

2024

Aktionstag - Händehygiene



Erfahrungsbericht



Hygienefachkraft KH St-Marienstift 05.06.2024

INFEKTION - NEIN DANKE!

Der Zugang bist DU - Für Infektion oder Heilung



Mit dem am 05. Juni 2024 durchgeführten Aktionstag wollten wir allen Mitarbeitenden den Stellenwert der Händehygiene in Erinnerung rufen, denn sie ist ein wirksames und einfaches Mittel der Prävention von Infektionen, wenn sie indikationsgerecht und korrekt durchgeführt wird.

Auch in diesem Jahr nutzten wir einen mobilen Informationsstand und sind direkt in die Bereiche gefahren, um möglichst viele Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen zu erreichen. So konnten wir 66 Mitarbeitende aus allen Berufsgruppen an unseren Stand über die Maßnahmen zur Händehygiene informieren und auch einige Patienten zeigten reges Interesse.

Unsere Hände sind Lebensraum für über 150 verschiedenen Bakterienarten. Im täglichen Arbeitsalltag versorgen wir viele Patienten, berühren Flächen und Gegenstände und "verteilen" unsere Bakterien. Diese Keime können zur Gefahr für den Patienten werden! Daher ist die Händehygiene ein wichtiger Baustein bei der Prävention von Infektionen.

Beim Umgang mit Devices stellt eine mangelhafte Händehygiene ein Patientenrisiko dar. Denn eine unterlassene oder nicht korrekt durchgeführte Händedesinfektion kann fatale Folgen haben.



Um dies zu verdeutlichen, haben wir auf unserer Infotafel veranschaulicht, was passiert, wenn die Händedesinfektion vernachlässigt wird. Mit roter Farbe wurde die Verbreitung von Erregern an den Kontakt- und Manipulationsflächen von Devices kenntlich gemacht und die möglichen Folgen – Infektionen – bildlich dargestellt.

Der Aktionstag wurde von den Mitarbeitenden positiv aufgenommen. Allen wurde bewusst, wie entscheidend 30 Sekunden sein können.

Hygieneteam St. Marienstift Magdeburg